

# CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«Puesto que el principal elemento de que se valen los enemigos de la Iglesia es la Imprenta, conviene que los católicos pongan la buena a la mala prensa para la defensa de la verdad y tutela de la religión. Es deber de los fieles sostenerla eficazmente, no sólo negando todo auxilio al periodismo perverso, sino concurriendo directamente para hacerla vivir y prosperar, cosa que creemos no se ha hecho bastante hasta ahora.»  
LEON XIII

«El protestantismo activa cada día más su propaganda, sembrando la confusión y el error en muchas mentes... Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predominios extranjeros...»

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas. Teléfono 3131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, MARTES 21 DE ENERO DE 1930

Número 3339

## Países no cristianos Supersticiones de Filipinas

Hay en Filipinas, esparcidos por todo el archipiélago, pero especialmente por Luzón y Mindanao, unos negritos tan simpáticos como supersticiosos, los cuales son dignos de estudio en punto a supersticiones y a idolatrías.

Si al pasar un río ven un caimán, inmediatamente se ponen de pie en sus barcas y le empiezan a gritar durante todo el trayecto: «no, no, abuelo, abuelo;» y ellos creen que, merced a esa súplica, ha desaparecido en absoluto para ellos, el peligro de ser devorados por sus poderosos dientes.

En casa veneran los ídolos domésticos, especies de penates, en cuyas imágenes, según ellos creen, habitan las almas de sus antepasados y claro está se les debe gran admiración y cariño. Tampoco es raro encontrar pedazos de bambú, muy bien envueltos, colgando de cualquier rama, para que las almas de sus antepasados vayan a comer de lo que la familia les prepara con mucha veneración.

Si un principal cae enfermo,

llaman inmediatamente a la sacerdotisa, la cual manda atar un cerdito junto a la cama del enfermo, o bien, en la plaza pública, y allí, armada de una lanza, baila al son de una campana, llamada «Agún», hasta que, presa de loco furor, arremete a la víctima a lanzadas y recoge la sangre para unguir con ella al enfermo; registra las entrañas de la víctima para predecir sobre ellas: el vaho caliente de la sangre y su excitación nerviosa, producida por la reciente danza, le hacen echar por la boca espumarajos, que luego se interpretan como señal de la presencia de la divinidad; entonces comienza la predicción de la enfermedad: si la sacerdotisa asegura que el enfermo sanará, en seguida se celebran grandes fiestas durante unos días; pero, si por el contrario, dice que la enfermedad es mortal, ya puede estar tranquilo que nadie le molestará lo más mínimo.

Camisas americanas, colores de moda, camisas blancas pechera aplanchada.  
Heredia. Tienda Benavides.

## El Soviet contra los técnicos

Riga.—Continuando las numerosas persecuciones del poder soviético contra los miembros del personal técnico de las fábricas, acusados de sabotaje o espionaje económico, acaba de abrirse en Petrogrado un nuevo proceso contra los obreros de la fábrica «Rouge Komintern» a los cuales se les acusa de actos análogos. Trece obreros especialistas, pertenecientes desde hace mucho tiempo al indicado establecimiento, han sido detenidos bajo la acusación de haber cometido con fin de lucro numerosas fechorías en la construcción de locomotoras, que han sido causa de accidentes muy graves en los ferrocarriles. En su defensa, los acusados han alegado que «todo el mundo hace lo mismo puesto que sería imposible de otra forma ganarse la vida». Se prevé que serán condenados a la pena capital la mayor parte de ellos. Relacionado con este asunto, en el que están complicados comunistas puros, la prensa soviética ha emprendido una gran campaña contra el sabotaje en la industria.

Aunque las informaciones de la prensa demuestran la recrudescencia de los casos de sabotaje, insubordinación y ausencia del trabajo cuyo número sobrepasa en un 25% la cifra del año pasado, los diarios y el gobierno ven como único remedio a esta situación una intensificación de la propaganda marxista en las fábricas y persisten en esperar que gracias a este sistema «la prosperidad económica de la U. R. S. S. sobrepasará, de aquí a cinco años, a la de los Estados Unidos».

## Italia tiene mas población que Francia

Nauen, diciembre.—Según las estadísticas del Instituto Internacional de Agricultura de Roma, la población italiana, que asciende a 41.100.000 habitantes, ha logrado superar a la de Francia en unos 300.000.

Desde 1919, la población alemana se cree ha aumentado en un 76 por ciento, incluyendo en esta cifra a los fugitivos alemanes que regresaron a su patria desde los territorios anexionados.

## Recuerdos del Congreso Eucarístico Nacional de Nicaragua

(Continúa)

### La armonía entre la Iglesia y el Estado

El actual Presidente de Nicaragua, don José María Moncada, se nos reveló como un hombre de talento superior. No lo conocíamos. Si es cierto que no podríamos juzgarle completamente, pues eso sólo con el tiempo podrá hacerse, sin embargo, todos sabemos que para conocer a los hombres que sobresalen bastan a veces pocas palabras o acciones.

El señor Moncada llegó a la Presidencia en circunstancias muy difíciles de la historia de Nicaragua. La división fratricida que había ensangrentado el suelo patrio, los motivos religiosos que preocupaban a muchos, la intervención norteamericana que no había logrado una completa pacificación y que llamaba poderosamente la atención del mundo, las consecuencias mismas de una larga guerra civil; todo en fin, hacía sumamente delicada su actuación al asumir el mando. No hemos de entrar en detalles, pero sí hemos de tributar un justo homenaje de alabanza al hombre que comprendiendo la acción altamente civilizadora de la Iglesia, la influencia enorme que ejerce sobre los pueblos y que su potestad se ejerce sobre los mismos ciudadanos sobre que se ejerce la potestad civil, ha buscado la mejor armonía y un entendimiento sincero entre ambos poderes. El Excmo. Sr. Intero de Su Santidad había ido expresamente a Nicaragua a la toma de posesión del señor Moncada; acto solemne al cual concurrieron también los Prelados de aquella nación, manifestando con esto la Iglesia, como

en todos los siglos, que respeta y reconoce los poderes legítimamente constituidos y que en la medida de sus facultades educa siempre a sus hijos en un concepto muy elevado del principio de autoridad y hace del creyente un buen ciudadano. Al verificarse el Congreso Eucarístico hacía ya un año de aquel paso dado con tanta sinceridad y buenos fines por el Excmo. Sr. Fietta. Viendo pues el Presidente de Nicaragua la solemne ocasión de los festejos religiosos encabezados por ocho Prelados, cuatro del mismo país y los otros de Costa Rica, Honduras y El Salvador y conociendo bien la inmensa popularidad del catolicismo, invitó a todos los Prelados a una recepción oficial en Managua. (No estará por demás advertir que el Ilmo. Sr. Carrillo, Obispo de Matagalpa, se encuentra enfermo de gravedad desde hace algún tiempo y por eso no podía tomar parte en este Congreso Eucarístico).

### La recepción predidicial el 3 de enero

Al Excmo. Sr. Representante de la Santa Sede y a los demás Prelados del Congreso y con asistencia del Cuerpo Diplomático se verificó en medio de la mayor cordialidad. El que esto escribe y que a la vez alaba este proceder que ha contribuido tanto al mejoramiento de las relaciones entre la Iglesia y el Estado, no asistió a este acto oficial. El señor Presidente habló en términos muy conceptuosos de la labor religiosa de la Iglesia y a la vez invitó a todos los Ilustrísimos Prelados y sus Secretarios a un banquete para el cuatro a las 7 de la noche, El Excmo. Sr. Fietta dió las gracias

correspondientes y expresó sus buenos deseos por la prosperidad y verdadero adelanto de Nicaragua en sus asuntos civiles y religiosos.

### El banquete del cuatro

Ofreció al Señor Presidente Moncada la oportunidad de expresar ampliamente todos sus deseos y su modo de ver en los asuntos religiosos. Mucho nos agradó el sistema democrático y casi líricamente patriarcal de dirigir la palabra a los presentes, sentado y en forma de conversación, exponiendo sus ideas, contestando a las preguntas o dificultades propuestas y esperando en la misma forma que los asistentes expusieron su criterio. Así un banquete sobrio y succulento a la vez, se extendió desde las siete hasta las diez de la noche, ocupando la mayor parte de este tiempo la conversación presidencial con sus invitados.

### La fuerza poderosa de la religión = Los males de aquel país

Empezó diciendo el Sr. Presidente que tenía en sus manos un proyecto que enviaría al Con-

Pasa a la pág. 4.

### Fallecimiento

#### de D. Federico Madriz Quesada

Es con profunda pena que registramos en las columnas de este diario la noticia de la sensible muerte de un estimable joven de nuestra sociedad.

Nos referimos a don Federico Madriz Quesada, quien después de resistir cuatro meses de enfermedad, hubo al fin de sucumbir a los embates de la cruel dolencia empeñada en arrebatárle al cariño de sus familiares.

Distinguióse siempre el fallecido por su corrección, pudiendo citársele como modelo de conducta ejemplar.

Por ese motivo gozó de muy merecidas simpatías y por esa misma causa fueron muy numerosas las personas que ayer se incorporaron al cortejo que condujo sus restos al Cementerio General, después de los funerales religiosos celebrados con toda solemnidad en el templo parroquial de La Merced.

A su señora madre doña Teodosia Quesada viuda de Madriz, a sus hermanos Elena, Miguel Angel y Ernestina, Juan José, Elías y Anita y Marco Aurelio Madriz, así como a sus demás deudos, presentamos el testimonio más rendido de nuestra condolencia impetrando del Cielo para todos ellos conformidad y resignación.

## No se sabe exactamente cuál es el sitio en que reposan los restos de Hernán Cortés

Ciudad de México, 5.—El Príncipe de Pignatelli, ha declarado a un redactor del diario «El Universal» que hasta la fecha no conoce con precisión, el sitio en que se encuentran las cenizas del Conquistador de México, Hernando de Cortés. Sabe, y esto lo repitió varias veces, que están entre la parte trasera del sitio donde reposan las de don Lucas Alamán y el lienzo de pared hacia el lado del Evangelio del altar mayor

del Templo de Jesús. Habría necesidad, dijo, de hacer una búsqueda con albañiles y picaretas en este lugar, hasta dar con la urna; y estoy dispuesto a hacerlo, si alguna agrupación o el Estado, me lo piden formalmente. Así acabaremos con una pesquisa hecha hace tanto tiempo y que ya resulta penosa. Yo daría el permiso cinco minutos después de que me lo pidieran.

## La extradición de José Castro González

El último sábado, sin tiempo para más, escribimos unas pocas líneas sobre este mismo asunto que ciertamente no salieron publicadas muy bien, pues donde decía *emplello* nos hicieron decir *empréstilo*.

Ahora queremos agregar, además de lo manifestado entonces, que el Gobierno de Nicaragua puede muy bien pedir al de Costa Rica, en lugar de la extradición del señor Castro González, su enjuiciamiento y castigo en este país con arreglo a nuestras leyes en el caso de que hubiera cometido algún delito en territorio nicaragüense, y se encuentre aquí gozando de impunidad siempre que no haya prescrito la acción penal, o en su caso la pena impuesta.

Porque, hablando con toda franqueza, es muy penoso para un Estado entregar a otro sus propios ciudadanos para el ejercicio de su justicia penal, sobre todo cuando aquéllos no han perdido su calidad de tales por consentimiento expreso como resulta en el caso de la naturalización; pues es nuestro modo de pensar que por la aceptación de un simple empleo de un Gobierno extranjero en cuyo territorio se vive, que no amerite dignidad, honor y autoridad alguna, sino que sencillamente se hace para poder ganarse la vida, ello no constituye

de ninguna manera la pérdida de la nacionalidad de origen.

Por otra parte, debemos también tener presente, que, para que la adquisición de su ciudadanía sea alegada con derecho por la nación reclamante, en un caso de extradición de un nacional del país al cual se hace la solicitud, es necesario que haya entre los dos Estados convenciones al respecto; sin tal requisito, aun poniendo de relieve la igualdad de tratamiento de los ciudadanos de ambas naciones al hallarse en el estado extranjero, no puede fundamentarse suficientemente la adquisición de la nueva nacionalidad, porque las leyes internas de cada uno de dichos países, no producen verdaderos derechos ni obligaciones efectivas para el otro.

En tal virtud, es imposible que apoyemos la entrega del ciudadano costarricense José Castro González al Gobierno de Nicaragua.

*Manuel N. Fernández*

**El anuncio es la llave del éxito en todo negocio. - El que no anuncia no vende.....**

### A los señores Sacerdotes y Mayordomos

avisamos que acabamos de recibir un surtido completo de

## ORNAMENTOS

que se venden a precios sumamente económicos

Recomendamos la ejecución de los Programas para TURNOS y demás trabajos tipográficos en nuestros Talleres, en donde se les atenderá a su entera satisfacción.

**Librería e Imprenta ALSINA**  
(Sauter, Arias & Co.)

Apartado 249

Teléfono 2063

**SI, DELE PARASITODES ZUÑIGA,**  
UNA CUCHARADA A LAS 5,  
4 Y 7 DE LA NOCHE Y 4,  
RESTO POR LA MAÑANA  
EN LA MISMA FORMA.



No tendrá Ud. ninguna dificultad con el PARASITODES ZUÑIGA, para curar las LOMBRICES A SU NIÑO, sus resultados son bien conocidos. No hay producto terapéutico de primera categoría, cuyo prestigio descanse, como el "Parasitodes Zúñiga" sobre una base más racional y científica.

Depósito: «Botica Tropical»  
— TELEFONO 2057 —  
y en todas las Farmacias

## Un nuevo mártir

En agosto pasado fué martirizado el P. Tiburcio Clouds, en su residencia de Fongchakang. Después de algunos meses se conocen nuevos detalles de este asesinato, que ocurrió de esta manera: Tres bandidos penetraron en la residencia y exigieron al P. Cloud que les entregara todo el dinero que tenía en su poder. El misionero les entregó los 15 dólares que poseía. Descontentos ellos le abofetearon, y le pidieron las armas, y él les entregó el único revólver que tenía, y entonces ellos le dispararon un tiro que hirió al misionero cerca del corazón. Aun insistieron ellos y le obligaron a que registrara su cama, para ver si tenía más dinero. Los bandidos se apoderaron del reloj, de la máquina fotográfica y de otros objetos del misionero. En esto llegaron dos niños, acompañados de una anciana. Los bandidos, creyendo que era gente que venía en auxilio del misionero, se escondieron, y mientras tanto el criado del Padre pudo escapar para pedir auxilio. Los bandidos descargaron entonces otros dos tiros, uno en la frente y otro en el pecho del misionero y huyeron. Cuando llegaron los primeros socorros, el misionero había muerto. Al día siguiente llegó el P. Viaux, que se encontraba en otra misión, distante 20 kilómetros, y dió sepultura al Padre Clouds. Este Padre tenía treinta y seis años y se encontraba en China desde 1923.

Crespones de seda, colores preciosos, precios de situación.  
Heredia. Tienda Benavides.

## Sentencia del Tribunal Supremo de Washington

El tribunal Supremo de los Estados Unidos, como otros tribunales que han reconocido y aplicado en sus fallos las normas del derecho canónico, acaba de dictar una sentencia ejemplar. Un individuo domiciliado en Filipinas había denunciado al Arzobispo de Jaro, porque se negaba a entregar el cadáver de su hija enterrada en un cementerio católico para ser inhumado en un cementerio francmasón. El denunciante apoyaba su pretensión en sus derechos de padre y el Prelado replicaba que la Iglesia tiene derecho absoluto sobre sus cementerios y sobre los cuerpos en ellos enterrados y que el derecho canónico prohibía actos como aquel, que imponía una verdadera profanación. Esta es la razón en que se ha fundado el tribunal para absolver al Obispo.

Navajas finas para barba, navajas medianas, navajas baratas. Repuestos para navajas Gittetto. Gem, Durham, Duplex y Souplex.  
Heredia. Tienda Benavides.

## Un gran milagro en el Ecuador

Sin prevenir en manera alguna el juicio de la Santa Iglesia, consignaremos aquí un hecho portentoso debido a la intercesión de Santa Teresita del Niño Jesús.

«Yo, Carmen de Santa Inés, religiosa Concepcionista Franciscana, de edad de 27 años, certifico, en testimonio de la verdad y para gloria de Dios y honra de su sierva Santa Teresita del Niño Jesús lo siguiente;

Durante seis años continuos he padecido de la penosa enfermedad de apendicitis; con la frecuente asistencia del médico, mejoraba por corto tiempo, pero nuevamente volvía a recaer con más fuerza; tenía que sujetarme a varios meses de cama por los vómitos diarios, los que se presentaron al principio con poca sangre y después con abundancia y varias veces al día, por lo que no podía pasar en absoluto un bocado de nada, ni aun las medicinas, porque al momento las arrojaba. En varias ocasiones me he puesto en peligro de muerte; en una de éstas se me dió el Santo Viático por estar desahuciada del médico, el que decía que sin una operación era imposible mejorara. Como religiosa no me resolví a ello; últimamente tuve un fuerte recargo, el que me puso en estado de desesperación; ya no había remedio, por más que trabajaba el médico, todo era inútil; los remedios no me hacían efecto alguno.

Pasaron seis semanas; las que estaba en el lecho del dolor, que eran intensísimos; no tenía movimiento por el estado de debilidad en que me encontraba, ni aún podía estar sentada en la cama porque me venían vértigos. El día 8 del presente mes, por la noche, me encontraba en peor estado; el vómito fué más tenaz y con abundancia de sangre, a pesar de que ese día no tomé sino una pequeña tacita de café

en agua. Viéndome así, mandé que llamaran a la Reverenda Madre Abadesa, que vino al momento; se angustió y se puso en cuidado. Al encontrarme en tal estado, me dijo que al día siguiente entrara otro médico en compañía del que me asistía, por que estaba grave; los dolores que tenía eran agudos. Llevada de la angustia, cogí una estampita de Santa Teresita del Niño Jesús y me apliqué al estómago que tenía sumamente inflamado, y le pedía la Santita que siquiera me hiciera descansar un ratito, porque hacía varias noches que no podía dormir, y, ¡oh prodigio! me había quedado dormida al lado derecho, que hacía más de dos meses que no podía acostarme de ese lado. Durante el sueño veo a Santa Teresita junto a mí, que me sonreía y me pasaba su manecita desde la frente hasta la parte más dolorida; y me decía: «Ten fe». En el momento desperté y me encontré sana y buena, sin el menor dolor ni inflamación. Deseeba que viniera pronto la Madre Enfermera para que me diera algo de comer; a poco entró y le dije que me diera algo de comer porque estaba sana; y en seguida me trajo una taza de leche con una tajada de pan; la tomé con apetito sin que sintiera estrago alguno de vómito como antes me causara el más pequeño alimento que tomaba. En seguida quise levantarme, pero se me ordenó que esperara la visita del médico. A las diez del día vino el doctor a la visita, y, al examírmeme me encontró bien, habiéndome dejado la vispera bastante empeorada, y admirado de la repentina curación ordenó que me levantara.

(Continuará)

**Suscribase a este diario**

## - Colorantes SUNSET -

20 colores distintos



TIENEN TODA CLASE DE  
TELAS SIN DAÑARLAS

Instrucciones en cada paquete

Lo mejor para teñir en la casa

Rápidos y económicos

Se pueden obtener toda clase de combinaciones en colores de moda.

— De venta en todas partes —

# Temores de un gran incendio en Moscou

Riga.—El diario oficial «Is-vestia» escribe que Moscou está expuesta a ser pasto de las llamas a la menor imprudencia. Hasta el río Moskva, que atraviesa la ciudad, corre peligro de arder, y para evitarlo está vigilado por fuerzas especiales de policía. El periódico explica del modo siguiente esta afirmación sensacional:

«Durante la última quincena los habitantes de la ciudad experimentaron un verdadero pánico ante los rumores de que había escasez de kerosina y de que el gobierno iba a racionar dicho producto, indispensable para Moscou. La gente empezó a aprovisionarse de kerosina, de modo que en las últimas dos semanas adquirió 1.000 toneladas de este líquido inflamable. Moscou consume más kerosina que ninguna otra ciudad del mundo, porque el 80 por 100 de sus habitantes emplean para la cocina aparatos de kerosina. En cada habitación en que viven 30 o 40 adultos existen de 10 a 20 aparatos de kerosina, que arden todo el día para guisar y calentar aguas para los demás usos. Ante los rumores de falta de kerosina cada piso se convirtió en un depósito de ella, colocándola en las bañeras, cubos, botellas y en todas las vasijas útiles. Al convencerse los habitantes de que no existía tal escasez, lamentaron su conducta precipitada al surtirse de kerosina. Las autoridades encargadas del servicio

de incendios, temblando por cualquier incidente que pudiera provocar un horrible siniestro adoptaron medidas radicales. El jueves pasado un obrero borracho, al tratar de echar en una tetera kerosina de un cubo, provocó un incendio en uno de los barrios exteriores, a consecuencia del cual quedaron sin hogar 200 familias. Al día siguiente el Consejo de la ciudad de Moscou, verdaderamente aterrado publicó una orden prohibiendo a las familias tener en sus casas más de cinco litros de kerosina, debiendo estar encerrada en una vasija con tapón. El Consejo pidió a la Cheka que hiciera cumplir dicha orden, y la policía comenzó a denunciar a todas las familias que poseían más de cinco litros. Al día siguiente más de 600 personas fueron multadas y 18, dueñas de tiendas, encarceladas, por haber propalado los rumores de la escasez de kerosina. El enérgico proceder de la Cheka fué causa de que millares de ciudadanos echaran a las alcantarillas toda la kerosina que poseían. De aquí la necesidad de custodiar el río por la policía, pues el Moskva acarrea una capa espesa de kerosina, que con la mayor facilidad podría arder y originar una catástrofe.

Cuchillas para bolsillo. Surtido completo de clase y precios.  
Tijeras para sastre, para barbero, para modista.  
Heredia. *Tienda Benavides.*

## Servicios de Nueva York

### DESPACHAMOS correo y flete

Pequeñas encomiendas, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, cualesquier molestias, etc., serán prestamente atendidas. Discreción. Honorarios módicos. Datos comerciales, industriales, educacionales y particulares de los Estados Unidos. Comisiones. Con toda carta deben incluirse dos dólares para gastos contestación inmediata.

Escriba en español a *La Plata Exchange, Inc.*  
66 Beaver Street, New York, N. Y.

## Cure sus riñones

### Las PILDORAS UNIVERSALES del Dr. HEADLONG,

Es el único específico recomendado por los médicos, como medicina de patente que cura los riñones

Agente: GRILLO HERMANOS

## Rafael Meza - Cirujano Dentista

Oficina en la Calle de La Sabana, 250 varas al Oeste (para abajo) del Mercado, por la línea del Tranvía, frente al switch de la antigua Cárcel, hoy Hospital.

— TELEFONO 4215 —

## Santoral

Martes 21.—Santa Inés, virgen y mártir; y San Eulogio mr. SANTA INES, VIRGEN Y MARTIR

Nació Santa Inés en Roma, de padres ricos y nobles, y comenzó desde niña a deleitarse en el amor de Cristo, y a entregarse en el amor de Cristo, y a entregarse a él, de manera que todo su gusto era pensar en su vida y pasión. Ocultó en su pecho virginal las llamas de puro y casto amor todo el tiempo que fué niña. Siendo ya de trece años fué vista de cierto caballero joven y muy rico, hijo de un prefecto de la ciudad, el cual, considerando su hermosura y belleza, la amó perdidamente. Pidióla a sus padres por mujer, pero Santa Inés le desechó, diciendo que ella tenía un Esposo que no le dejaría por ser reina del universo. Creyendo el joven que la Santa niña estaba aficionada a otro esposo mortal, y sabiendo que era cristiana, la acusó delante del juez, el cual, viendo que no quería casarse con su hijo ni sacrificar a la diosa Vesta, la mandó desnudar y violar; mas Dios la conservó intacta, y la libró también de una hoguera. Viendo el juez todos estos prodigios, en vez de convertirse, mandó que a la tierna virgen la pasasen una espada por la garganta, y su alma voló al cielo el 21 de Enero de 403.

Camisas blancas, suaves, cuello pegado y puño vuelto. Cuellos duros y suaves.  
Heredia. *Tienda Benavides*

### Fleta se halla en peligro de perder su voz

Ciudad de México, enero.—El famoso tenor español Miguel Fleta, quien recientemente arribó a esta capital con el objeto de dar unos conciertos, se halla delicado de salud a consecuencia de la altura de la ciudad y se abrigan serios temores de que el artista pierda su privilegiada voz.

Los conciertos que se habían anunciado han tenido que suspenderse con ese motivo, en espera del curso de la enfermedad de la garganta que aqueja al gran cantante.

En los círculos artísticos de esta metrópoli hay marcado interés por la suerte del distinguido enfermo.

### Obispo desterrado

El Obispo de Valencia en Venezuela, señor Montes de Oca, ha tenido que salir de su diócesis en virtud de un decreto de destierro que se ha dictado contra él «por haber violado la Constitución predicando contra el matrimonio civil.» En efecto, en uso de sus derechos y por razón de sus deberes ministeriales había comentado con frases condenatorias la ceremonia del matrimonio civil del Gobernador Fonseca divorciado, diciendo que «el matrimonio civil no era sino una sencilla formalidad.»

# Lotería del Asilo Chapuí

1064....	100	4757....	200
1764....	100	4764....	100
1224....	100	4799....	1000
1225....	100	4864....	100
1226....	100	4878....	200
1227....	100	4935....	200
1228....	100	4964....	100
1229....	6000	4984....	200
1230....	100	5064....	100
1231....	100	5116....	200
1232....	100	5128....	200
1233....	100	5164....	100
1234....	100	5224....	200
1264....	100	5264....	100
1364....	100	5364....	100
1464....	100	5464....	100
1507....	200	5503....	500
1564....	100	5564....	100
1664....	100	5583....	200
1690....	200	5588....	500
1706....	200	5664....	100
1764....	100	5719....	200
1767....	200	5764....	100
1864....	100	5864....	100
1926....	200	5891....	200
1964....	100	5964....	100
2064....	100	6064....	100
2164....	100	6164....	100
2256....	500	6182....	200
2264....	100	6192....	200
2364....	100	6264....	100
2389....	200	6364....	100
2464....	100	6380....	200
2520....	200	6464....	100
2564....	100	6557....	200
2578....	2000	6564....	100
2597....	200	6650....	200
2664....	100	6664....	100
2764....	100	6764....	100
2864....	100	6857....	200
2923....	200	6864....	100
2964....	100	6964....	100
3064....	100	7064....	100
3164....	100	7164....	100
3232....	200	7186....	200
3264....	100	7264....	100
3364....	100	7296....	200
3383....	200	7359....	200
3464....	100	7360....	200
3564....	100	7361....	200
3587....	200	7362....	200
3657....	200	7363....	200
3664....	100	7364....	40000
3764....	100	7365....	200
3827....	200	7366....	200
3864....	100	7367....	200
3916....	200	7368....	200
3928....	200	7369....	200
3964....	100	7428....	200
4064....	100	7464....	100
4164....	100	7564....	100
4242....	200	7664....	100
4264....	100	7708....	200
4364....	100	7756....	500
4464....	100	7764....	100
4504....	200	7864....	100
4564....	100	7908....	200
4664....	100	7964....	100
4702....	200	7997....	200
4726....	200		

El número 7.364 fué vendido por Adán Torres, de San José

El número 1,229 fué vendido por Adelina Alfaro, de San José.

## Los mejores materiales de Ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

### Grán Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos

Surtido — Calidad — Baratura

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 227

# Un entierro de oro fue encontrado

El Paso, Texas, 6.—Una barra de oro puro de setenta libras de peso, fue lo que encontraron en tierras mexicanas varios aventureros americanos, quienes hace poco se internaron al Estado de Chihuahua en un aeroplano "Travelair", en busca de tesoros enterrados.

Los buscadores de tesoros eran guiados por Al Jennings, que en un tiempo fue bandido famoso en Oklahoma y se regeneró al parecer totalmente después de una larga permanencia en la penitenciaría. Jennings piloteaba un aeroplano, en cuya cabina viajaban, además, los financiadores o refacianados de la empresa: Tim O'Connor, rico de Chicago; George Miller, al parecer banquero de Los Angeles y Ted Padget, de Odgen, Utah.

Los aventureros traían mapas de una región cerca a Parral, Chihuahua, donde existe una mina abandonada, dice la "relación", en cuyo interior un jefe rebelde mexicano escondió fuerte cantidad de barras de oro y plata, botín de sus andanzas belicosas. Orientados por los mapas y guiados por el piloto Jennings, que se dice conoce la región, los buscadores fueron en aeroplano hasta la mina famosa, en donde solamente encontraron una barra de oro, según dicen, que pesaba setenta libras. No pudieron continuar la búsqueda porque una partida de ladrones de ganado que a la sazón andaba por allí, trató de capturarlos y ellos optaron por huir en su aeroplano.

# Recuerdos...

Viene de la 1ª pág.

greso, creando algunos impuestos a favor de la Iglesia en Nicaragua y que para la inversión de su producto los Señores Obispos debían formar una Junta especial que él no intervendría en absoluto en lo tocante al destino que se dieran a esas sumas, pues ellos sabrían emplearlo en lo que fuera de más urgente utilidad para las necesidades de la Iglesia; pero sí pedía respetuosamente que los mismos Señores Obispos de Nicaragua se interesaran de una manera efectiva en emprender por medio de sacerdotes misioneros una verdadera campaña moralizadora en el Norte de la República, en aquellos lugares que han quedado infestados de bandoleros y que se han maleado tanto en las buenas costumbres de antaño.

Nosotros, dijo el señor Moncada, tenemos que ir a destruirlos con las balas, pues no tenemos otro medio de sojuzgar a quienes andan armados y resisten sangrientamente a la autoridad constituida, mientras que vosotros podéis ir con las armas religiosas del amor cristiano, con la cruz y las verdades que enseñáis para redimir a los hombres de sus crímenes y maldades; vosotros sin destruirlos los podéis hacer mejores y contribuir poderosamente a la paz completa de la República, de suerte que todos nos veamos como verdaderos hermanos y como ciudadanos de la misma patria, interesados solamente por su bienestar. Largamente continuó expresándose el señor Presidente de este asunto y contemplando los males que se derivan de las sociedades desunidas por odiosas diferencias políticas y carcomidas por el comunismo, la falta de respeto y acatamiento a las autoridades constituidas, expresó su firme voluntad de que si no le ha de importar que le suceda en la presidencia un conservador o un liberal, no tolerará jamás que ese tal sea un bolshévique. Habló en estos asuntos tan sensatamente y con tanta calma y sentido práctico que verdaderamente se reveló como un hombre de talento y miras superiores.

El Excmo. Sr. Internuncio respondió aceptando los buenos deseos del Sr. Presidente y manifestando que estaba persuadido de que los Prelados nicaragüenses aceptarían de muy buena voluntad el cumplimiento de sus deseos, pues nada les sería más grato que ver convertidos a la paz y fraternidad cristianas a los que en mala hora se han dedicado al pillaje y al crimen; que

# Periodista condenado

El periodista húngaro Wallesz ha tenido que comparecer ante el tribunal de Budapest por insultos a la religión. En marzo de 1928 había escrito en el diario «Ujsg» un artículo sobre el General italiano Nobile con unos versos sobre una entrevista del referido General con la Santísima Virgen, en la que la Virgen declaraba que ni conocía a Nobile en el Polo Norte y que no había nunca aconsejado a Nobile a ir al polo. El periodista excusaba su escrito diciendo que sólo había querido censurar a Nobile, que abandonó a sus compañeros entre los hielos, no obstante lo cual el tribunal ha condenado al reo a ocho días de cárcel y a una multa de 300 pengos.

agradecía de su parte el proyecto tan laudable de ayudar a la Iglesia y que todo lo comunicaría al Santo Padre.

## La glorificación de Satanás

Y aprovecho esta oportunidad continuó el señor Moncada, para suplicar a Su Excelencia y por su medio al Santo Padre que me perdonen por algunas expresiones de mis escritos en que yo alababa la conducta de Satanás por haber sido el primer rebelde. Quiero, dijo, que se comprenda mi intención, pues en el fondo no era mala. Yo fui perseguido por Zelaya durante catorce años y esto basta para que se comprenda cómo sentía dentro de mí el espíritu de rebeldía contra el tirano y no encontrando una comparación más efectiva la usé yo, no en el sentido de que Dios hubiese sido un tirano sino en el otro del valor que se necesita para rebelarse contra el tirano cualquiera que sea. No deja de ser curiosa la cuestión y por eso, aunque sin importancia directa en nuestras líneas de recuerdos la hemos querido consignar. Bastante discusión se suscitó al rededor de este tema admitiendo la rectificación que el mismo Sr.

# El mal humor acorta la vida

Así acabo de leerlo en una revista de Higiene. Dice así:

«Cada vez que Ud. se impacienta o enoja acorta su vida. Cuando le suceda estudie su fisiología y verá que está disfigurado, que su sangre circula poco y que hace las digestiones pesadas. La razón de esto es que cuando Ud. está enojado consumen tres o cuatro veces más de lo normal los tejidos del cuerpo. Fíjese en que las personas irritables envejecen mucho:

Decididamente será menester que tomemos las cosas con paz, si queremos vivir largos años.

¡Qué hombre tan tranquilo debió ser Matusalén!

Presidente dió al sentido natural que tenían sus frases. Esto demuestra también que el Sr. Moncada no es un hombre empecinado en sus ideas, que su criterio es muy amplio y que claramente reconoce la acción bienhechora de la Iglesia Católica.

(Concluirá)

Mantillones de lana buena clase, clase barata. Mantillones para galápagos, Mantillones nacionales. Tienda Benavides.

# RECUERDO

Hace un año que falleció nuestro amigo don Manuel Coronado. Al evocar su memoria en este día no olvidamos que fue un cumplido caballero y un excelente católico, que debe gozar sin duda del celestial galardón que Dios reserva a los fieles guardadores de su ley.

J. M. C.

# Dr. Herdocia

Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

Contiguo al T. Variedades

Suscríbase a este diario

Llegó  
FRESCA  
Leche Condensada  
**NESTLE**  
Marca NIDO

EL AGUILA DE ORO  
PUJOL HNOS.

TELEFONO 3933

# Suela! Suela!

Siempre muy BUENA CLASE

Aplachada en máquina  
Precios especiales  
en cantidades grandes.

José J. Benavides

Heredia — Apartado 20

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Morañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 3084 - APARTADO 927

# LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, castmires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general.

Aquí se vende el famoso

## "FUMO"

En Costa Rica ha dado resultados igualados por lo mágico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

## SOLEIRA Y MOLINA

# De Administración

A los Agentes que tienen atrasadas sus liquidaciones con esta empresa, les agradeceríamos enviarnos cuanto antes los fondos que tengan en su poder.

# PAÑOLONES DE SEDA

Y toda clase de géneros acabo de recibir

COBIJAS DE LANA Y ALGODON

PRECIOS NUNCA VISTOS — LA CALIDAD DE MIS ARTICULOS ES DE PRIMERA

CHEPE ESQUIVEL

# Magnífica casa de habitación

a tres cuadras del Mercado, con excelente aire, agua y electricidad, y con amplias habitaciones, vende MACABEO VARGAS CASTRO.

El secreto del éxito de todos los grandes y pequeños negocios es el anuncio. El que no anuncia no vende....

Anuncie en este diario

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA